

Bonos sustentables, oportunidad para reactivar obra pública en estados: Moody's

Este tipo de emisoras se están volviendo más atractivas por una serie de factores, entre ellos a la situación inflacionaria que, por ende, presiona el acceso a financiamientos tradicionales, como los bancarios

Camila Ayala Espinosa
estados@eleconomista.mx

Para contrarrestar la parálisis en materia de inversión de obra pública, los subnacionales podrían aprovechar las oportunidades de la implementación de la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios e ir por la generación de bonos de sustentabilidad, coincidieron especialistas durante el seminario anual Moody's Inside Latam México.

La vicepresidenta analista senior de Moody's, María del Carmen Martínez, explicó que luego de que en los últimos años se ha registrado a nivel internacional un ritmo de crecimiento acelerado en la generación de bonos sustentables, identificaron una nueva oportunidad de inversión. "Cayó la obra pública, y hay muchísimas necesidades de infraestructura del país, entonces, creemos que al menos potencialmente hay un mercado", aseguró.

Manifestó que este tipo de emisoras se están volviendo más atractivas por una serie de factores, entre ellos, que poco antes de la pandemia cayó la inversión hacia la obra pública, sumado a que se está agudizado la situación inflacionaria y, por ende, presiona el acceso a financiamientos tradicionales, como los bancarios.

Otro punto es que las últimas modificaciones a la Ley de Disciplina Financiera permitirán una mayor accesibilidad a estos bonos con enfoque ambiental.

"Con un nuevo ejercicio de transparencia se permite tener información más cercana (...) Hoy se tiene información financiera cada trimestre y se da un ejercicio de evaluación anual, esto nos determina el nivel de apalancamiento y el servicio de la deuda, de tal suerte que hay información más rica que permite la toma de decisiones", añadió el director general de Crédito del Estado de México, Víctor Medina González.

Aseguró que además se efectuaron modificaciones a la Ley del Mercado de Valores, lo que también está permitiendo que los estados y municipios accedan a financiamientos de esta naturaleza. "Esta fuente permite garantizar o darle mucha certeza al inversionista y atraer esos capitales que requieren para financiamiento".

Carmen Martínez precisó que estos nuevos financiamientos y las modificaciones a las leyes con miras a largo plazo podrían ayudar a que las economías loca-



les finalmente se reactiven y también resuelvan los nuevos retos medioambientales y sociales, como el estrés hídrico y la paridad de género.

"Los estados van a buscar generar estos nuevos mecanismos de financiamiento para reactivar sus economías. Este tipo de bonos permiten la construcción de proyectos concretos que impactan de manera positiva en la sociedad y en el cuidado ambiental", añadió.

Comportamiento

A diferencia de la emisión de bonos verdes, donde Ciudad de México fue la única entidad en ir por ese tipo de recursos, la analista explicó que se proyecta generar un comportamiento diferente con los sustentables.

Añadió que los bonos sustentables permiten enfocar las inversiones en diferentes rubros y no solamente para el cuidado medio ambiental.

"Lo que ofrece el de sustentabilidad, por su definición, es que da la oportunidad de financiar proyectos que están relacionados con el medio ambiente y lo social. Buscan más un espíritu de paridad de género. Lo sustentables les da justamente esa flexibilidad, de no tener un financiamiento muy específico a un tipo de proyecto", reiteró.

El director de Promoción y Emisoras de la Bolsa Mexicana de Valores, Juan Manuel Olivo Tirado, señaló que podría darse un comportamiento donde los estados y municipios sean más activos en las emisiones bursátiles.

Asimismo, Víctor Medina informó que el Estado de México es la primera entidad federativa en emitir como tal un bono totalmente sustentable; el bono sustentable es por 3,000 millones de pesos, a un plazo de 15 años.

A nivel nacional, poco antes de la pandemia, cayó la inversión hacia la obra pública.

FOTO ARCHIVO EE



"Este tipo de bonos permiten la construcción de proyectos concretos que impactan de manera positiva en la sociedad y en el cuidado ambiental".

María del Carmen Martínez,

VICEPRESIDENTA
ANALISTA SENIOR DE
MOODY'S.

EDITOR:
Rodrigo
A. Rosales
Contreras
COEDITORA:
Ilse Becerril



estados
@eleconomista.mx
eleconomista.mx

COEDITORA GRÁFICA:
Catalina Ortíz



En breve

Querétaro

Construcción y servicios, generadores de empleo. La industria de la construcción, los servicios sociales y comunales, así como los servicios para empresas, personas y el hogar, fueron los principales generadores de empleo durante agosto, al acumular 4,594 plazas.

Quintana Roo

No aplicarán aumento de tarifas.

Pese a que está autorizado un incremento de tarifas por amarre de buques a los puertos, Apiqroo anunció que no aplicará el aumento para que las navieras no transfieran ese monto al costo del boleto. Apiqroo solicita anualmente la actualización de las tarifas.

Ciudad de México

Destacan nueva dinámica económica.

La generación de nuevos sistemas de transporte no sólo ayuda en resolver los problemas de movilidad sino también impacta positivamente a la economía, como el Trolebús Elevado. Sedeco informó que habrá una derrama económica por 2,546 mdp anuales para Iztapalapa.